

Globalcaja y Cooperativas Agro-alimentarias crean la primera Escuela de Negocios Cooperativos de nuestro país

- Se trata de una iniciativa formativa de alta dirección que ambas organizaciones han impulsado a través de sus fundaciones HXXII, Desarrollos Agroalimentarios y CooperActiva para la mejora de la competitividad del sector cooperativo.

Albacete, 18 de marzo de 2024. Globalcaja y Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha, a través de sus fundaciones HXXII, Desarrollos Agroalimentarios y CooperActiva, se han aliado para crear la primera Escuela de Negocios Cooperativos (ENC) de nuestro país con el propósito de promocionar la profesionalización de las cooperativas agroalimentarias y contribuir así a una mayor competitividad del sector.

El presidente de Globalcaja, Mariano León, y el presidente de Cooperativas Agro-alimentarias, Ángel Villafranca, han destacado la puesta en marcha de esta iniciativa pionera en Castilla-La Mancha y en el movimiento cooperativo español.

Durante la presentación, Mariano León, ha enmarcado esta iniciativa en el compromiso que tiene Globalcaja con el sector agroalimentario, “un compromiso que, desde nuestros orígenes, se ha materializado en numerosas iniciativas que tienen como objetivo mejorar la competitividad de las empresas, desde el apoyo a la internacionalización a la herramienta de gestión integral Gicoop”.

Ahora, ha añadido el presidente de Globalcaja, “damos un paso más para fortalecer nuestro sector cooperativo”, ofreciendo a los profesionales una formación de calidad que les ayude a mantenerse al día en gestión empresarial, una actualización vital, “en un mundo que avanza a velocidad de vértigo”. Y lo hacemos, “como siempre trabajamos en Globalcaja, de forma colaborativa, en este caso de la mano de Cooperativas Agro-alimentarias, con quien mantenemos un estrecho vínculo, pues su fuerza y representatividad la convierten en la mejor compañera de viaje”, ha concluido.

Ángel Villafranca, por su parte, ha considerado la Escuela de Negocios Cooperativos un proyecto ilusionante con el que Cooperativas Agro-alimentarias Castilla-La Mancha avanza en el trabajo que vienen desarrollando, desde hace 35 años, propiciando la mejora de la profesionalización de nuestras cooperativas y, con ello, su competitividad.

Villafranca ha puesto en valor la alianza con Globalcaja en la constitución de la Escuela de Negocios Cooperativos, pues a ambas entidades les une la misma misión, trabajar por el desarrollo de nuestro sector agroalimentario, nuestras cooperativas y nuestro medio rural. Según ha manifestado, “la Escuela de Negocios será una herramienta para mejorar la formación y las habilidades directivas de los consejos rectores y los equipos directivos de las cooperativas, con las que puedan buscar la excelencia en la gestión de sus empresas y abordar los retos que el mercado mundial nos impone, en especial la digitalización, la internacionalización y la mejora de nuestra dimensión comercial”.

Programa de Alta Dirección, en otoño

La Escuela de Negocios Cooperativos se centrará en el estudio de materias de gestión empresarial, abarcando disciplinas como finanzas, marketing, operaciones, recursos humanos, emprendimiento y estrategia, entre otras.

Será una “formación de alto nivel con la que buscamos también crear un entorno que propicie las sinergias entre los responsables de empresas de economía social”, tal y como ha subrayado el presidente de la Fundación Globalcaja HXXII, Rafael Torres, quien ha recalcado la idea de que esta Escuela de Negocios está dirigida a profesionales en activo que quieran mejorar sus habilidades y conocimientos en gestión empresarial orientados a la empresa cooperativa. “Nos dirigimos a personal directivo que entienda que la innovación es algo real e imparable y que debe formar parte de su estrategia empresarial si no quieren quedarse obsoletos”, ha subrayado.

La primera edición del Programa de Alta Dirección Cooperativa que ofertará la Escuela de Negocios Cooperativos, en la que se van a abordar cuestiones relacionadas con las habilidades directivas, visión estratégica y retos de la empresa agroalimentaria, además de desarrollo de competencias gerenciales, adaptación al cambio, nuevas tecnologías, finanzas o marketing, dará comienzo este otoño.

El programa está diseñado con una duración de cuatro jornadas formativas en aula y otras dos jornadas dedicadas a un viaje técnico para conocer casos de éxito en el sector agroalimentario. “Estamos convencidos de que la formación es vital para consolidar un sector económico fuerte y con este planteamiento de combinar formación teórica y práctica, pretendemos facilitar a quienes tienen la responsabilidad del diseño de la estrategia empresarial nuevas herramientas, más novedosas, útiles y prácticas que les ayuden a mejorar sus organizaciones”, ha concluido Rafael Torres.

Jornada inaugural para todas las cooperativas de Castilla-La Mancha

Juan Miguel del Real, por su parte, ha recalcado que la Escuela de Negocios reforzará esta vertiente empresarial de las cooperativas, pero sin olvidar su papel decisivo en la sostenibilidad social y medioambiental.

Con esta perspectiva, se ha preparado un ambicioso plan de actuación anual que arrancará con una primera jornada inaugural antes del verano, dirigida a todas las cooperativas de Castilla-La Mancha, con el fin de dar a conocer la Escuela de Negocios Cooperativos, compartir con los asistentes una primera acción formativa de alto nivel y explicar su programa para el segundo semestre del año, que será cuando dé comienzo la primera edición del Programa de Alta Dirección de Cooperativas

En el mismo sentido, Juan Miguel del Real destacaba que esta Escuela de Negocios tendrá como público objetivo el personal de alta dirección y gobierno de nuestras cooperativas, en especial, los colectivos estratégicos de jóvenes y mujeres cooperativistas con el fin de ir trabajando en el relevo generacional y en la incorporación de las mujeres socias a los órganos de gobierno de nuestras cooperativas.